



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Cámara Automotor pide al Gobierno convocar a mesas de trabajo para que les expliquen la mezcla de hasta un 25% de etanol

El presidente de la Cámara Automotor de Bolivia (CAB), Erick Saavedra, pidió este lunes a las autoridades de Gobierno convocar a mesas de trabajo, para que les expliquen la mezcla que se pretende hacer hasta un 25% de etanol anhidro en la gasolina, además que, absuelvan de las dudas que tienen, como la importación de autos flex (autos que funcionan con gasolina o etanol al 85% y viceversa, por eso tiene un mayor precio).

Fuente Original: <https://eju.tv/2024/03/camara-automotor-pide-al-gobierno-convocar-a-mesas-de-trabajo-para-que-les-expliquen-la-mezcla-de-hasta-un-25-de-etanol/>

Empresarios bolivianos buscan invertir en Paraguay

Empresarios bolivianos apuestan por el mercado de Paraguay, para ello se llevará a cabo la Misión Empresarial al vecino país, prevista entre el 8 y 12 de abril de 2024, evento organizado por la Cámara de Industria, Comercio, Servicios y Turismo de Santa Cruz (CAINCO), según un reporte institucional.

Fuente Original: <https://elmundo.com.bo/empresarios-bolivianos-buscan-invertir-en-paraguay/>

YPFB estima procesar más petróleo nacional ante caída de 2023

En 2023, la producción de petróleo en Bolivia cayó a los niveles registrados en 1993. De acuerdo con el Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE), con datos del Instituto Nacional de Estadística (INE), hace 30 años en el país se produjo 8,1 millones de barriles (MMbbl) de crudo y en 2023 el volumen del mismo producto llegó a 8,6 MMbbl.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impres/ypfb-estima-procesar-mas-petroleo-nacional-ante-caida-de-2023_360116

YPFB licitará más de 300 procesos de contratación por Bs 700 millones en su Feria de Puertas Abiertas

La estatal petrolera YPFB concluyó con éxito el "Encuentro con proveedores 2024" al que asistieron 525 empresas nacionales y extranjeras. El evento se desarrolló con la mira puesta en la "Feria Puertas Abiertas 2024" que se desarrollará del 8 al 26 de abril del año en curso en Santa Cruz.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/ypfb-licitara-mas-de-300-procesos-de-contratacion-por-bs-700-millones-en-su-feria-de-puertas-abierta_360072

Reservas de gas de 2022 y 2023 se podrán conocer en los próximos días, anunció presidente de YPFB

El presidente de la estatal petrolera YPFB, Armin Dorgathen, anunció que en los próximos días la ciudadanía boliviana podrá conocer los datos oficiales sobre las reservas de hidrocarburos del país durante los años 2022 y 2023. La última publicación de datos de las reservas probadas fue en agosto de 2018, con datos a diciembre de 2017, cuando el país contaba con 10,7 trillones de pies cúbicos (TCF, por sus siglas en inglés) de gas natural.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/reservas-de-gas-de-2022-y-2023-se-podran-conocer-en-los-proximos-dias-anuncio-presidente-de-ypfb_360096

YPFB lanza convocatoria para supervisar proyecto de biocombustibles en El Alto

La estatal petrolera YPFB lanzó la licitación para supervisar el desarrollo de la planta de biodiésel en la ciudad de El Alto. El proyecto se denomina Biodiésel II y derivados "Héroes de Senkata". Tendrá una inversión de

aproximadamente \$us 40 millones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/ypfb-lanza-convocatoria-para-supervisar-proyecto-de-biocombustibles-en-el-alto_360031

YPFB licita servicio para reprocesar hasta 1.500 kilómetros de información sísmica 2D

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) publicó una licitación para que una empresa especializada pueda reprocesar hasta 1.500 kilómetros (km) de información sísmica 2D en el país.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240318/ypfb-licita-servicio-reprocesar-1500-kilometros-informacion-sismica-2d>

Mezcla de 25% de etanol no se aplicará en 2024

El Órgano Ejecutivo aprobó, el 14 de marzo, el Decreto Supremo 5135 para sustituir gradualmente la importación de insumos, aditivos y diésel oíl, mediante mezclas de biodiésel y alcohol anhidro con combustibles fósiles base hasta un 25%. La medida no se aplicará inmediatamente, por lo menos en 2024.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/mezcla-de-25-de-etanol-no-se-aplicara-en-2024_360044

Litio: YLB dice que emisión de los bonos es una opción

La presidenta de la estatal Yacimientos del Litio Boliviano (YLB), Karla Calderón, señaló que la emisión de bonos basados en la generación de energía limpia es una opción que requiere un análisis técnico y a profundidad.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20240318_litio-ylb-dice-que-emision-de-los-bonos-es-una-opcion.html

Bolivia no emitirá bonos de energía limpia en Wall Street sin un análisis técnico y financiero previo

Bolivia no emitirá bonos ligados a la generación de energía limpia en Wall Street mientras no se realice un análisis técnico y financiero para ver la conveniencia económica de esta medida.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/03/17/bolivia-no-emitira-bonos-de-energia-limpia-en-wall-street-sin-un-analisis-tecnico-y-financiero-previo/>

YLB busca socios para extracción de Litio; 26 empresas internacionales en competencia

La empresa Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB) habilitó a 26 empresas para la segunda fase de la convocatoria internacional de "Expresiones de interés sobre el desarrollo de proyectos y tecnología para el aprovechamiento de recursos evaporíticos".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/ylb-busca-socios-para-extraccion-de-litio-26-empresas-internacionales-en-competencia_360028

Estatil YLB garantiza la producción de 3.000 toneladas de carbonato de litio

La estatal YLB informó que está garantizada la producción de 3.000 toneladas (t) de carbonato de litio para este año en la planta industrial ubicada en Llipi, Potosí, que fue inaugurada en diciembre de 2023. Paralelamente se prevé la estabilización del complejo hasta su capacidad máxima de 15 mil toneladas.

Fuente Original:<https://ahoraelpueblo.bo/index.php/nacional/economia/estatal-ylb-garantiza-la-produccion-de-3-000-toneladas-de-carbonato-de-litio>

26 empresas pasan a segunda fase de la convocatoria para desarrollar proyectos con litio

La presidenta de Yacimientos de Litios Bolivianos (YLB), Karla Calderón, informó que hay 26 empresas habilitadas para la segunda fase de la convocatoria internacional para desarrollar proyectos y tecnologías relacionados con este metal.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/26-empresas-pasan-segunda-fase-convocatoria-desarrollar-proyectos-litio-boliviano/20240317131603940045.html>

Empresas que busquen desarrollar recursos evaporíticos no tendrán apoyo del Estado

La presidenta de Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB), Karla Calderón, aseguró que las empresas que vayan a

instalar las plantas piloto de aprovechamiento de recursos evaporíticos lo harán a "riesgo propio" y sin ninguna inversión del Estado, porque vendrán a mostrar y probar su tecnología con la proyección de construir plantas industriales.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/18/empresas-que-busquen-desarrollar-recursos-evaporiticos-no-tendran-apoyo-del-estado/>

Montenegro reconoce que en algún momento el dólar sobrepasó los Bs 9 y que el alza está en 'reversa'

El titular del Ministerio de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, reconoció que el precio del dólar sobrepasó los Bs 9 y que actualmente, con las 10 medidas acordadas con los empresarios privados en enero, el alza estaría retrocediendo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/dinero/montenegro-reconoce-que-en-algun-momento-el-dolar-sobrepaso-los-bs-9-y-que-el-alza-esta-en-reversa_360003

Gobierno: el precio del dólar está retrocediendo

El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, aseguró que, con las 10 medidas acordadas con los empresarios privados, en enero el precio del dólar estaría retrocediendo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/gobierno-el-precio-del-dolar-esta-retrocediendo_360046

Las medidas del BCB suman \$us 473 MM a las RIN, pero éstas caen en \$us 2.087 MM

Las reservas internacionales netas (RIN) recibieron 473 millones de dólares en 2023 producto de seis políticas implementadas por el Banco Central de Bolivia (BCB). Sin embargo, en ese mismo año, las RIN cayeron en 2.087 millones por los gastos en importación de combustibles, el pago del servicio de la deuda, y las transferencias de divisas al sistema financiero y a la población.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20240315/medidas-del-bcb-suman-us-473-mm-rin-pero-estas-caen-us-2087-mm>

Impuestos: recaudación creció 7,2% en febrero de 2024, "gracias a la reactivación de la economía"

El presidente del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN), Mario Cazón, informó que la recaudación de Mercado Interno (MI) creció un 7,2% en febrero de 2024 respecto del mismo mes de la gestión pasada.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/impuestos-recaudacion-crecio-72-en-febrero-de-2024-gracias-a-la-reactivacion-de-la-economia_360102

Programa de empleo temporal cuenta con presupuesto de Bs 576,5 millones

La generación de empleo temporal a través del Programa Nacional de Emergencia para la Generación de Empleo Bol – 34, tiene un presupuesto de 576,5 millones de bolivianos para la ejecución de 283 proyectos.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/17/programa-de-empleo-temporal-cuenta-con-presupuesto-de-bs-5765-millones/>

Inversión estatal mediante concesión y cierre de empresas públicas generarán 10% de ahorro

Para reducir el déficit fiscal, que para la presente gestión será de 7,80% con respecto al Producto Interno Bruto (PIB), plantean aplicar un sistema de concesión de obras para el sector privado y el cierre de empresas del Estado, cuyo ahorro alcanzaría a más de 10% del presupuesto general.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/17/inversion-estatal-mediante-concesion-y-cierre-de-empresas-publicas-generaran-10-de-ahorro/>

Aduana Nacional intercepta contrabando de cigarrillos en Sacaba durante operativo del GRIA

En un operativo llevado a cabo por el Grupo de Reacción Inmediata (GRIA) en el municipio de Sacaba, departamento de Cochabamba, la Aduana Nacional ha logrado interceptar tres vehículos -dos camiones y una vagoneta- transportando un cargamento ilegal de 2400 cajas de cigarrillos, sin contar con la documentación requerida que acredite su legal internación al país.

Fuente Original:<https://eju.tv/2024/03/aduana-nacional-intercepta-contrabando-de-cigarrillos-en-sacaba-durante-operativo-del-gria/>

Cámara Automotor advierte que incremento de etanol puede provocar que fabricantes anulen garantías

Mediante un comunicado, la Cámara Automotor Boliviana (CAB), advirtió este domingo que el parque

automotor del país tiene más de 2 millones de vehículos con motores convencionales, por lo que no están preparados para consumir combustible con más del 12% de etanol. Y de aplicarse el incremento del 25% en la mezcla, los fabricantes «anularían la garantía sobre los motores (3 años o 100.000 kilómetros de recorrido); dados los daños y fallas prematuras que podrían presentarse».

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2024/03/17/camara-automotora-advierte-que-incremento-de-etanol-puede-derivar-en-que-fabricantes-anulen-garantias/>

POLÍTICA

Arce y Morales felicitan a Putin por su contundente victoria en Rusia

El presidente Luis Arce y el jefe del Movimiento al Socialismo (MAS), Evo Morales, enviaron felicitaciones a Vladimir Putin tras su contundente victoria en los comicios presidenciales rusos.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/18/arce-y-morales-felicitan-a-putin-por-su-contundente-victoria-en-rusia/>

Lucho acusa a la bancada 'evista' de boicotear la gestión; asegura que sigue trabajando

El presidente Luis Arce Catacora acusó el pasado sábado a la "bancada evista", conformada por diputados y senadores leales a Evo Morales, de boicotear la gestión al no aprobar rápidamente los créditos internacionales. No obstante, aseguró que su gobierno sigue trabajando incansablemente en la ejecución de proyectos para el beneficio de los bolivianos.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/lucho-acusa-bancada-evista-boicotear-gestion-asegura-que-sigue-trabajando/20240316183357940003.html>

Presidente del TSE anuncia que auditoría del padrón comenzará en abril y niega doble registro de votantes

El presidente del Tribunal Supremo Electoral (TSE), Oscar Hassenteufel, afirmó que "no hay ninguna posibilidad de que haya un doble registro en el padrón electoral", respaldando así la fiabilidad del instrumento electoral. Durante una entrevista con Erbol, Hassenteufel explicó que, en abril, se llevará a cabo una nueva auditoría, esta vez a cargo del Centro de Asesoría y Promoción Electoral (Capel), una secretaría ejecutiva de la Unión Interamericana de Organismos Electorales (Uniore) para reforzar la confianza de la ciudadanía.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240318/presidente-del-tse-anuncia-que-auditoria-del-padron-comenzara-abril-niega>

Crece insatisfacción por democracia y percepción de Gobierno autoritario

El Gobierno del presidente, Luis Arce Catacora, es percibido como autoritario por las clases medias opositoras y los sectores afines a él sienten mayor insatisfacción hacia el sistema democrático, lo cual advierte un clima de mayor conflicto social en el futuro, según una última encuesta realizada por Diagnósis.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/03/18/crece-insatisfaccion-por-democracia-y-percepcion-de-gobierno-autoritario/>

Expertos plantean reducir tamaño del Estado y subir la participación privada

Bolivia atraviesa dificultades económicas que ponen en discusión el modelo económico aplicado por el Gobierno del MAS desde hace casi 20 años, en el cual el Estado juega un rol protagónico como generador y distribuidor de la riqueza, dejando un espacio reducido para la participación del sector privado. Distintos economistas han planteado que es momento de reducir el tamaño del Estado y generar las condiciones para atraer la inversión privada, nacional y extranjera con el propósito de mejorar las condiciones a mediano y largo plazo.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20240318/expertos-plantean-reducir-tamano-del-estado-subir-participacion-privada>

Conozca la lista oficial de 340 habilitados para las elecciones judiciales

La Asamblea Legislativa Plurinacional publicó la nómina de postulantes habilitados e inhabilitados al Órgano Judicial y se revela insuficiencia de postulantes para el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) tomando en cuenta que la cantidad mínima, según Reglamento, es de cuatro postulantes por departamento. Para el caso, Beni y Santa Cruz solo calificaron dos y Cochabamba 3.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/conozca-lista-oficial-340-habilitados-elecciones-judiciales/20240316112731939994.html>

Cochabamba, Santa Cruz, Pando y Beni quedaron sin postulantes mujeres al Tribunal Constitucional

Cochabamba, Santa Cruz, Beni y Pando con los cuatro departamentos que quedaron sin postulantes mujeres para el Tribunal Constitucional, rumbo a las elecciones judiciales.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cochabamba-santa-cruz-pando-beni-quedaron-postulantes-mujeres-tribunal-constitucional/20240317115637940037.html>

‘Si nos siguen provocando, nos van a ver pronto en bloqueo’, Trópico advierte al Gobierno

La Coordinadora de las Seis Federaciones del Trópico de Cochabamba denunció que el Gobierno está provocando a la región con restricciones de combustible para piscicultores y la arremetida política contra Evo Morales, por lo cual advirtió con volver a las medidas de presión.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/nos-siguen-provocando-nos-van-ver-pronto-bloqueo-tropico-advierte-gobierno/20240318125820940074.html>

A cinco días del Censo, el INE realiza los últimos ajustes logísticos

El Censo de Población y Vivienda se realizará el próximo 23 de marzo en Bolivia y el director del Instituto Nacional de Estadística (INE), Humberto Arandia, informó este lunes que sólo ya se están realizando los últimos ajustes logísticos de la entrega del material.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/a-cinco-dias-del-censo-el-ine-realiza-los-ultimos-ajustes-logisticos_360156

Recta final del Censo: suspenderán viajes y la Policía desplegará al 70% de su personal

Los preparativos del Censo de Población y Vivienda entran en su recta final. Fijado para el 23 de marzo, los viajes terrestres estarán suspendidos desde el viernes y la Policía Boliviana desplegará el 70% (unos 26.039 efectivos) de su personal.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2024/03/18/recta-final-del-censo-suspenderan-viajes-y-la-policia-desplegara-al-70-de-su-personal/>

INE asegura que Censo 2024 está listo con más de 800.000 censistas voluntarios

El director del Instituto Nacional de Estadística (INE), Humberto Arandia, expresó ayer que Bolivia se encuentra

preparada para llevar a cabo el Censo de Población y Vivienda 2024 gracias al reclutamiento de más de 800.000 censistas voluntarios.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ine-asegura-que-censo-2024-listo-mas-800000-censistas-voluntarios/20240318000012940057.html>

OTROS

Lluvias dejan más de 85.000 familias afectadas y Gobierno activa gestiones para canalizar ayuda

Las lluvias están azotando varias partes de Bolivia. El ministro de Defensa, Edmundo Novillo, informó que se registraron 85.974 familias afectadas y damnificadas, 947 viviendas destruidas, 52 fallecidos y 5 desaparecidos hasta el momento.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/lluvias-dejan-mas-85000-familias-afectadas-gobierno-activa-gestiones-canalizar-ayuda/20240318000057940059.html>

EDITORIALES

El desafío del Censo 2024

Ha comenzado la cuenta regresiva para el Censo Nacional de Población y Vivienda 2024 que se llevará a cabo este sábado 23 en las áreas urbanas y durante dos días más en las zonas rurales y dispersas.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/a/el-desafio-del-censo-2024_360125

Aduanas eficientes basadas en la tecnología y en alianzas

Las Aduanas más eficientes del mundo no son las que más recaudan gravámenes e impuestos, ni las que más trabas o restricciones al comercio interponen, sino, aquellas que ejercen un control eficiente al tráfico de mercancías, permitiendo una mejor contribución del comercio al desarrollo de sus economías y al bienestar de sus ciudadanos. Cuanto más se facilita el comercio es mayor su impacto en la reducción de la inflación, en la mejor asignación de recursos y la distribución equitativa de la riqueza.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/a/aduanas-eficientes-basadas-en-la-tecnologia-y-en-alianzas_360120

¡Te pillé mascarita! ¿Así que 1.600.000 barriles de crudo?

Los publicitarios de los gobiernos tienen una particular manera de bombardear con datos y sobreabundar con información que, al no ser de conocimiento común, terminan por dar la apariencia de ser montones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/te-pille-mascarita-asi-que-1600000-barriles-de-crudo_360059

Regalías por hidrocarburos

Las últimas informaciones sobre la situación hidrocarburífera de Cochababamba son bastante preocupantes: de 118 pozos que tenía el departamento (perforados desde los años 60), hoy sólo 28 están en producción, lo que representa una caída del 76 por ciento en todo ese tiempo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20240318/editorial/regalias-hidrocarburos>

Proyecto de Ley 035: la "mamocracia" en acción

El Gobierno de manera machacona y obsesiva ha estado presionando, vía opinión pública, para la aprobación de la Ley 035, que reforma el sistema de pensiones. El proyecto es resultado de un acuerdo con la Central Obrera Boliviana (COB). En resumen, la normativa tiene dos partes. En la primera, propone el incremento de las pensiones a varios grupos de beneficiarios. En la segunda, establece la obligatoriedad de jubilación a los 65 años. Nos concentraremos en este último punto, que generó mucha controversia y rechazo de grupos como los médicos, maestros y otros.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20240318/columna/proyecto-ley-035-mamocracia-accion>

Aprobación complicada de créditos externos

La aprobación de siete cuantiosos créditos en la Asamblea Legislativa ha significado un verdadero vía crucis y aun así no ha terminado su dilatado periplo, ya que todavía falta mucho tiempo para que se concreten y dejen de ser una preocupación para el pueblo boliviano.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2024/03/18/aprobacion-complicada-de-creditos-externos/>

Indicadores Daddy Yankee versus Luis Miguel

El 11 de septiembre de 2022, el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, salió en el programa oficialista "Las 7 de las 7" que se transmite a través del canal Bolivia TV, aseverando "Hay recursos

para gastar en un ámbito como la diversión. Si han pagado diversión, quiere decir que pague por la alimentación, ves gente en los aeropuertos, esto demuestra que la economía está dinámica y está resurgiendo como el ave fénix”, haciendo referencia a que las entradas para el concierto de Daddy Yankee estaban a punto de agotarse.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/03/18/indicadores-daddy-yankee-versus-luis-miguel/>

La mujer en el sistema financiero nacional

El 8 de este mes recordamos el Día Internacional de la Mujer, establecido por la Asamblea General de la ONU en 1977, en honor a todas aquellas mujeres que lucharon por la igualdad de derechos en todo el mundo. El 8 de marzo de 1857, un grupo de 129 obreras textiles de la fábrica Cotton de Nueva York fallecen en un incendio mientras se manifestaban en contra de la extensa jornada laboral, los bajos salarios, las precarias condiciones de trabajo y las diferencias que sufrían en comparación con los hombres.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2024/03/17/la-mujer-en-el-sistema-financiero-nacional/>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook